



# GACETA DE MADRID

Del Martes 31. de Mayo de 1735.

*Viena 30. de Abril de 1735.*



**L** Emperador ha embiado à la Dieta de Ratisbona un Decreto, que contiene, que la desercion es tan frequente en las Tropas del Imperio, que es necesario, para que cesse, usar de los medios mas promptos, y mas eficaces: Que no siendo suficientes las penas impuestas halla aqui à los Desertores para contenerlos, cree S. M. Imperial, que conviene mandar, que los Soldados que abandonaren en adelante sus Vanderas, serán arreitados en todos los Lugares de Alemania, donde pudieren ser descubiertos, y que serán conducidos à los Regimientos donde servian, y castigados de muerte. Despues que la Dieta huviere establecido una Ley, en consecuencia de este Decreto, parece que el Emperador concederá perdon general à todos los Desertores, que volvieran voluntariamente à sus Regimientos en el termino que se les señalare. Las cartas de Munich refieren, que el Elector de Baviera ha hecho quemar publicamente un Escrito, que de poco tiempo à esta parte se ha esparcido en diversas Ciudades de Alemania, intitulado: *Observaciones imparciales sobre la conducta de la Corte del Elector de Baviera.* Aqui se dice, que las negociaciones entabladas entre esta, y aquella Corte, se hallan al presente suspendidas, y que aquel Elector se ha escusado à embiar al Exercito Imperial en el Rhin su Contingente de Tropas, dando por motivo, que las necesita para la defensa de sus propios Estados. Esta misma razon parece ha dado el Elector de Colonia, por lo tocante à las Tropas de su Electorado; pero se tiene noticia de que embia el Contingente de Tropas que le corresponde como Obispo de Munster, y Paderborn. El Principe Eugenio de Saboya ha diferido por algunos pocos dias su viage al Rhin; pero se asegura, que para el dia 12. del proximo mes de Mayo se hallará en aquel Exercito. Aunque llegan aqui con frecuencia Correos de Lombardia, nada se divulga de las noticias que traen acerca del estado, y movimientos de nuestras Tropas en aquel Pais; y solo se ha dicho esta semana, haverse embiado ultimamente 6000 florines à Italia para el pagamento de las Tropas referidas. Se dice, que esta Corte ha despachado un Correo à Polonia para acelerar la marcha de las Tropas Rusas, que han de pasar à Bohemia, y que se han dado las ordenes convenientes para recibir las en las Fronteras de la Silecia.

*Hamburgo 6. de Mayo de 1735.*

**L** OS ultimos avisos, que se han recibido de Meklemburgo, contienen, que el Duque Christiano Luis, en calidad de Administrador de aquel Ducado por S. M. Imperial, havia resuelto, con parecer, y consentimiento de la Nobleza, y de los Estados, embiar algunos Diputados al Rey de Prusia, para pedirle, que mande salir de aquel Pais à sus Tropas; y que al mismo tiempo

tiempo llevarán aquellos Diputados seis hombres de estatura agigantada para presentarlos à S. M. Prusiana. Añaden estos avisos , que los Soldados de las Tropas de Schwartzemberg desertan muchos , por falta de pagamento ; y que el Duque Carlos de Meklemburgo proseguia en mantenerse en Wismar. Las cartas de Petersburgo de 16. del pasado dicen , que la Czarina ha conferido al Principe de Heise-Homburgo el empleo de General de la Artilleria ; y que los Soldados Franceses del Cuerpo del Brigadier la Motte , que quedaron en Nerva , se havian embarcado para boiver à Francia. De Varóvia se escribe , con cartas de 22. del pasado , que el General Conde de Munich tiene frequentes conferencias con los Ministros del Elector de Saxonia , sobre los medios de disipar las Tropas del Partido del Rey Stanislao ; y que havia dado orden al Mayor General Birón de marchar con todas las Tropas Rusianas , que estan à su mando , para ir à buscar al Regimentario Pocey , que con un Cuerpo de 124. Polacos se mantiene en las Fronteras del Obispado de Warmia ; de donde se avisa , que un Detachamento de las Tropas del Regimentario ha logrado ultimamente hacer prisionero en la Villa de Kouralew à un Oficial Saxon , y doce Soldados , que havian ido à buscar el dinero que se havia juntado de las contribuciones del País ; y que aunque los Saxonos , y Moscovitas de los Cuarteles vecinos signieron con calor à los Polacos , tuvieron ellos la fortuna de retirarse à un Bosque con su presa.

*Genova 8. de Mayo de 1735.*

**P**OR cartas de Mecina de 3. de este mes se ha sabido , que el Rey de las dos Sicilias se mantenía con perfecta salud en aquella Ciudad , y que havia nombrado por sus Gentiles-hombres de Camara al Principe Corsini , Duque de Salviati , Principe de Francavila , Duque de Lorenzano , Principe de Calbaruci , y su hijo , Principe de la Elcaleta , y su hijo , Principe de Alcontri , y su hijo , y al Principe de Espadafora , siendo estos quatro ultimos señores de Mecina , à cuyos dos Diputados , que fueron à cumplimentar à S. M. à Calabria , les ha conferido tambien dos considerables empleos. Las mismas cartas refieren , que havia llegado à aquel Puerto la Fragata llamada *Ermiona* con dinero para las Tropas Españolas , y que la referida Fragata se bolvia luego à Napoles para escoltar dos Regimientos de Dragones , que debían pasar à España ; y añaden estos avisos , que en breves dias se abriría la Trinchera delante de la Plaza de Siracusa , y que todo estaba dispuesto para llevar con el mayor vigor el sitio. Por cartas de Florencia se ha sabido , que se iba adelantando mucho en el sitio del Castillo de San Phetipe con las nuevas disposiciones que se han dado , despues de haver cortado la comunicacion que tenia con Puerto-Hercules ; y se dà por cierto , que aquel Castillo , y esta Fortaleza quedarán rendidos en breve. Por las mismas cartas se ha sabido , que el Exército Español , que yá se puso en marcha desde Brato , llegaria el dia 19. ó 20. de este mes à la otra parte de Bolonia , formando su campamento de fuerte , que dexará à su Retaguardia todo el Bolonès , y el Ferrarès , que le facilitará todo lo que necesitare para su manutencion , y logrará impedir à los Enemigos , que saquen provisiones de aquellos Estados ; añadiendo algunos avisos , que luego que los Imperiales tuvieron noticia de los primeros passos de la marcha de los Españoles , se havian retirado à Revere , y San Benedetto , adonde se fortificaban , haviendo abandonado otros puertos , que à toda costa havian fortificado sobre el Panaro. Todavía se ignora la resolucion

tomada entre los Aliados para las operaciones de esta Campaña en la Lombardia; pero segun las prevenciones que se han hecho, no ay duda de que obrarán con grandes esfuerzos; y aun muchos aseguran, que se pondrá Sitio à la Ciudad de Mantua, despues de tomada la Plaza de la Mirandola, y de haver forzado à los Imperiales en el Serraglio. El Rey de Cerdeña debió salir de Turin el dia 4. de este mes para passar à mandar el Exercito Confederado; y las cartas de Milan de la misma fecha dicen, que yà se havian puesto en marcha para salir à Campaña 40. Esquadrones, y 12. Batallones Franceses, y que el referido dia 4. debian ponerle en movimiento todas las Tropas de Francia, y Cerdeña, saliendo de sus Cuarteles.

*La Haya 11. de Mayo de 1735.*

**L**OS Embaxadores de España, y Francia tuvieron el dia 7. de este mes una larga conferencia con el Presidente de la Junta de los Estados Generales. El Conde de Uhlfeld, Ministro Plenipotenciario del Emperador, tuvo antes de ayer otra conferencia con los Diputados de esta Regencia, y tambien Monf. Walpool, Embaxador del Rey de la Gran Bretaña. Por las cartas del Alto Rhin de 6. de este mes se ha sabido, que el Exercito Imperial, que està en Bruchsal, se refuerza considerablemente, y que se aguarda en breve un buen Trèn de Artilleria de batir, y de Campaña: Que las Tropas Dinamarquesas, que estaban en marcha despues de algunos dias, tenian orden de passar al expresado Exercito en toda diligencia: Que la Guarnicion de Neckereau havia tomado puesto aquella misma noche en una Isla sobre el Rhin, en el parage donde passaron los Franceses aquel Rio el año pasado; y que se discurria, que los Imperiales intentan echar alli algun Puente para poder passar aquel Rio. De Francfort se escribe, con cartas de 8. de este mes, que las Tropas Prusianas havian pasado el Rio Main, y que proseguian en sus marchas àzia el Exercito Imperial: Que los 40. Pontones de cobre, que ha comprado el Emperador al Rey de Prusia, havian llegado à aquella Ciudad, donde estaràn hasta recibir nueva orden; y que para oy se aguardaba al Principe Eugenio de Saboya en el Campo de los Imperiales.

*Paris 14. de Mayo de 1735.*

**L**AS ultimas cartas de Strasburgo refieren, que el Mariscal de Cogny estaba todavia ocupado en visitar todos los Puestos desde Strasburgo hasta Worms, donde han pasado el invierno las Tropas del Rey: Que havia hecho salir la mayor parte de aquellas Tropas de sus Cuarteles, y que havia embiado orden à lo restante de la Infanteria, y de la Cavalleria para ponerse en marcha, à fin de juntarse en diferentes parages, y passarlas en revista, y abrir despues la Campaña. Otros avisos dicen, que un Cuerpo de 40. Franceses se ha acercado à tiro de Cañon de la Plaza de Cobientz, y amenazaban de que passarían el Rhin para establecer contribuciones à la otra parte de aquel Rio: Que los Imperiales trabajaban en restablecer las Lineas de Etlingen, y daban muestras de abrir por su parte luego la Campaña; y que segun todas las disposiciones de ambas partes, quedará muy brevemente abierto el Theatro de la Guerra en Alemania. Martes por la tarde fue el Mariscal de Broglio à Versailles à besar la mano al Rey, que parece le recibió con mucho agrado; y al tiempo de despedirse del Rey de Cerdeña en Turin, le regalò aquel Soberano un Retrato suyo guarnecido de diamantes, que aseguran vale 250. escud. s.

El día 10. de este mes fué el Marqués de Rosignán, Embaxador del Rey de Cerdeña, una Audiencia particular del Rey en Versailles, en que dió cuenta à S. M. de la muerte del Duque de Aoste, hijo segundo del Rey su Amo. El mismo día tuvo Audiencia de la Reyna, del Señor Delphin, y de las Señoras Princesas de Francia, habiendo sido introducido à estas Audiencias por Mons. Hebert, Conductor de Embaxadores.

*Madrid 31. de Mayo de 1735.*

**L**OS Reyes, y Principes nuestros Señores, y los Señores Infantes permanecen con perfecta salud en el Real Sitio de Aranjuez, donde hubo ayer Besamanos, y se vistió la Corte de Gala, en celebridad del día de San Fernando, cuyo nombre tiene el Principe nuestro Señor.

Con Extraordinario despachado del Campo Español por el Duque de Montemar, se avisa, haverse rendido à discrecion el Castillo de Monte-Philippe, que domina la Roca de Puerto-Hercules; y se aguardan por instantes las individualidades de estas operaciones con un Oficial que viene à traerlas.

En los días 27. y 29. del corriente, S. M. asistió à los exercicios, y evoluciones de dos Batallones de sus Reales Guardias de Infanteria Españolas, y Walones; y se dice, que executará lo mismo con otros Regimientos de Infanteria, Cavalleria, y Dragones, que transitan por las cercanias de esta Corte.

El Rey ha concedido el empleo de Mariscal de Campo de sus Exercitos al Brigadier, y Ingeniero Director Don Francisco Mauleon: El grado de Teniente Coronel à Don Abel Francisco Vanofel, Sargento Mayor del Regimiento de Namur: El grado de Teniente Coronel à Don Francisco de Vargas, Capitan del Regimiento del Principe: Y el mismo grado de Teniente Coronel à Don Francisco Suarez de Bustamante, Capitan del Regimiento de Algarve.

Murió en esta Corte el día 15. de este mes el Señor Don Ventura Fernandez de Cordova, hijo de los Duques de Sessa, de edad de 46. años, que fue Duque de Atrisco, despues Presbytero Abad de Rute, Cavallero, y Comendador del Orden de Santiago.

---

Donde esta Gaceta, se hallará la Ordenanza de 4. de Julio de 1718. para el establecimiento, è instruccion de Intendentes, y para Tesorero General, Pagadores, y Contadores de los Exercitos, y Provincias. Libro nuevo: Luz previa concionatoria de Sermones Panegyricos, por el M. R. P. M. Fr. Fernando de Lara, Carmelita; en la Libreria de Joseph de Miranda, calle de los Preciados; y tambien los siguientes: Estilo de Cartas, y Villetes: Las Reflexiones sobre la Vida de Numa Pompilio: Relox Espiritual de Repeticion: Devocionario particular para antes, y despues de la Misa: La Historia de Nuestra Señora de la Natividad de la Villa de Menrtrida, su Autor el R. P. Fr. Luis de Solis: La Antigüedad del Bascuence, y sus perfecciones, y el Arte de la misma Lengua, escrita por el Padre Larramendi, de la Compañia de Jesus.

---

**CON PRIVILEGIO** : En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá